

Fecha 15.11.2024	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Suman en un año 64 pleitos con EU

CHARLENE DOMÍNGUEZ

MÉRIDA.- México acumula 64 disputas comerciales con Estados Unidos sólo en 2024, situación que debe ser resultado de cara a la renegociación del T-MEC, exhortó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

En 2023, el País registró únicamente cinco disputas comerciales, de acuerdo con Italaw, base de datos sobre tratados de inversión y derecho internacional de inversiones y arbitrajes.

“Vean todas las disputas comerciales que tenemos ahorita con Estados Unidos; son todas las demandas laborales bajo el tratado de libre comercio, todas las disputas comerciales que actualmente están en paneles y juzgados.

“Año con año había dos o tres disputas comerciales, cinco en 2023; en 2024 hay 64, ¿por qué subió a 64? No

somos un buen socio comercial. Tenemos que corregir esto, sobre todo a la luz de lo que viene, una renegociación del Tratado”, dijo ayer Víctor Manuel Herrera, presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, en la Convención Nacional 2024 de este organismo.

Bajo el Capítulo 31 del T-MEC hay varias disputas relacionadas con energía, maíz transgénico y sector automotriz, lo que afecta a la economía de México y su población.

“Hay una demanda por mil 900 millones de dólares que le puso Vulcan al Gobierno mexicano por la expropiación de Calica, la vamos a perder, la vamos a tener que pagar todos y cada ciudadano hombre, mujer, niño, bebe va estar pagando de su bolsillo 15 dólares para pagar esa deuda”, advirtió Herrera.

